
 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

1 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 16/2023 2 

Aos seis dias do mês de junho de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se para 3 

Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, via 4 

Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO, com a presença dos: 5 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  6 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Ana 7 

Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 8 

Nazaré; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Priscila Santana, Parceiros 9 

Voluntários; Mirna Portuguez, IGG PUCRS; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do 10 

Campo da Tuca – Accat; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência – IPSDP; Rogéria, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 12 

Amizade. 13 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  14 

Édina da Silveira Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Sônia 15 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Cristina Koller Sander, Secretaria 16 

Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; e Clésia Ziemann, Secretaria 17 

Municipal da Saúde – SMS.  18 

FALTAS JUSTIFICADAS: 19 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Maria da Graça Furtado, Fundação de 20 

Assistência Social e Cidadania – Fasc; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; e 21 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique. 22 

DEMAIS PRESENTES  23 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  26 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde, pessoal, vamos começar. 27 

Alguém tem algum acréscimo à pauta? Vocês leram a ata que a Patrícia encaminhou ontem? 28 

Eu fiz a leitura e por mim está ok. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Eu vou me 29 

abster porque nessa foi a Inês e eu não consegui falar com ela.  Neli Miotto, Bancos Sociais 30 

do Rio Grande do Sul: Então, APROVADA A ATA 08/2023. A pauta está ok. Alguém quer 31 

fazer algum acréscimo? Então, vamos para a Câmara de Projetos. 32 
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- CÂMARA DE PROJETOS: 33 

Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Nós temos um processo, referente ao Projeto 34 

Promoção da Qualidade de Vida de Idosos em Casas Lares, através do serviço se 35 

massoterapia. É um projeto da ACERGS. Esse projeto entrou em 2018 no Comui, foi 36 

aprovado, nesse meio temo entrou a pandemia o valor apresentado em determinada ocasião 37 

era o valor total do já de R$ 466.118,00 e a instituição não conseguiu captar todo valor. Ela 38 

tem um valor de R$ 81 mil e foi solicitado que a instituição fizesse a alteração o plano de 39 

trabalho para poder fechar o termo. Esse processo foi para a Junta Administrativa, a Anete 40 

ainda não chegou. A instituição fez todo o plano novamente, esse valor de R$ 841.450,00 foi 41 

programado para ser desenvolvido em 10 parcelas. A execução do projeto é por um ano. A 42 

Junta fez toda uma análise, conferiu toda a documentação, inclusive, todos os itens, porque 43 

eles nos encaminharam para a gente estar aprovando esse valor que foi reorganizado, levando 44 

em consideração um item, que é exatamente o item previsto lá em 2018, que foi aprovado, 45 

que era destinar 6% do total do valor do projeto para um profissional de captação de recursos. 46 

E isso foi aprovado. Hoje a instituição reorganizou, acabou colocando que esse vai ser um 47 

serviço de comunicação e marketing. Ela não usou dentro do plano como captação de 48 

recursos. Então, considerando todo esse histórico, não tem nenhum impeditivo para essa 49 

execução, só que eles não abrem mão desses 6% para o profissional. Então, de acordo com o 50 

plano, eles distribuem esse valor, diluído mensalmente, mas eles colocaram ali o valor de 51 

12%. Então, a câmara não é contrária, fomos favoráveis, desde que a instituto estabeleça o 52 

percentual acordado lá no princípio, não o valor de 12%, conforme colocaram aqui. Neli 53 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vocês não acham que é o caso de devolver 54 

para que a instituição faça a adequação e depois venha para aprovação? Priscila Santana, 55 

Parceiros Voluntários: A gente discutiu isso também, Neli Por isso que a gente trouxe para 56 

trocar com vocês, porque quem nos pediu aqui foi direto o Leandro, para poder liberar aqui o 57 

valor da primeira parcela para a instituição. Então, eu não sei se somos nós mesmos que 58 

vamos apontar que o valor excede esses 6% ou se a gente devolve dizendo que a gente aprova 59 

desde que sejam os 6%. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É que depois 60 

de aprovado, está aprovado. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF Mas a 61 

gente não pode recomendar? É aquela conversa que a gente teve de que a gente precisa 62 

conversar com a Executiva, esse projeto é de 2018, aí fica 19 e 20, não executa, aí se prorroga 63 

e ele faz um ofício em fevereiro 2022 pedindo o ajuste e só vem em maio de 2023 para o 64 
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Conselho. Então, tanto da entidade, como internamente, tem que se rever esses fluxos. [Falas 65 

concomitantes]. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Nessas idas e vindas já foi 66 

atualizado várias vezes. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É importante 67 

que a gente faça essa discussão. A responsabilidade é nossa, quem aprovou foi o pleno, quem 68 

vai solicitar a adequação do plano de trabalho agora vai ser o pleno. Anete Maria Nunes de 69 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Boa tarde. Desculpa o atraso. Esse parecer 70 

foi do Leandro para a Câmara, mas que ele questionou exatamente? Priscila Santana, 71 

Parceiros Voluntários: O valor dos 6%, que é o valor do captador, mas na divisão das 72 

parcelas e a soma final, são 12%. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 73 

Maria de Nazaré: Quando eles fizeram o projeto tinha um valor previsto, que representava 74 

6%. Como o projeto agora é menor, o valor proporcionalmente subiu, mas não é o mesmo 75 

valor previsto antes. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF Mas lá em 76 

2018 quando passou já constava esse marketing. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 77 

Espírita Maria de Nazaré: Já houve outros projetos onde se aprovou o valor, inclusive, em 78 

parcela única de 42 mil para captador. Então, se este é um valo, que vai ser pago mil e poucos 79 

por mês, significa que tem uma pessoa trabalhando no marketing desse projeto, que está 80 

sendo paga or mês. Eu acredito que para valor é ínfimo por mês. Priscila Santana, Parceiros 81 

Voluntários: O valor é R$ 1.100,00 por mês. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da 82 

Fazenda – SMF Eu também não vejo problema em aprovar, mas a pergunta é se vai 83 

considerar os 6%, porque essa é a pergunta que chegou para nós. Anete Maria Nunes de 84 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nós não temos legislação nenhuma que 85 

limite o percentual, né. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Existe só um 86 

teto de valor, né. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 87 

Nós não temos isso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pessoal, o único 88 

questionamento é dos 6% para 12%. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 89 

Maria de Nazaré: Como estava previsto antes? Sônia Vieira, Secretaria Municipal da 90 

Fazenda – SMF: Está tudo igual, o problema é se limitar aos 6% a entidade tem que alterar, 91 

aí não são R$ 9.900,00 ou o pleno entende em deixar esses 9 mil e não altera o percentual. 92 

Então, temos que ver se vamos votar assim, pelos R$ 9.900,00 como a tabela que está 93 

apresentada ou a gente vem nessa carta que ele pede aos 6%, em que pese essa carta ser de 94 

2022 e só está chegando agora para nós. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 95 

Mas eles mesmos justificam. Então, está ok. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 96 
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Espírita Maria de Nazaré: Eu só não entendi esse ofício que veio do Leandro. Neli Miotto, 97 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E a plenária de posiciona de acordo com o parecer da 98 

Câmara de Projetos? Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas o 99 

parecer é aprovar desde que eles ajustem ao percentual inicial. Vamos abrir o processo SEI 100 

ali. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Deixa eu ler o pedido encaminhado pela 101 

entidade [Leitura].  Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Se 102 

a entidade faz menção ao projeto original, logo, 6%. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da 103 

Fazenda – SMF: Então, aprovamos ou não como eles colocaram o novo plano que consta lá, 104 

de R$ 9.900,00 para essa assessoria de marketing e comunicação, ou aprovamos desde que 105 

ajuste a 6%, aí ele pega essa diferença de 4 mil e coloca... [Falas concomitantes]. Neli Miotto, 106 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós precisamos definir. Priscila Santana, Parceiros 107 

Voluntários: Bom, essa é a questão nós trouxemos e precisamos definir, outras questões a 108 

gente se propõe a fazer a discussão em outro momento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 109 

Grande do Sul: A gente precisa criar uma resolução que estabeleça um percentual e um teto 110 

de valores. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Então, abre uma 111 

consulta à PGM sobre todas as questões, desde a figura do captador, sobre a limitação. Vou 112 

ser bem sincera, já decorrido todo esse tempo, independente dos 6%, eu aprovaria, mas como 113 

ele remete ao projeto já de 2018, como tem um pedido de 2022 que só chega agora em 2023. 114 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos votar? Acho importante que o 115 

pleno se posicione, até para que a gente não trave mais esse processo, que eles possam 116 

realmente usar esse valor captado. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 117 

Maria de Nazaré: Mas a Junta aprovou este processo, quando eles encaminham para a Junta 118 

vem com tudo pronto, só para a Junta fazer o parecer. Priscila Santana, Parceiros 119 

Voluntários: Então, por que mandaram para nós? Anete Maria Nunes de Oliveira, 120 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mandaram para vocês agora? Sônia Vieira, 121 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Semana passada, a gente estava analisando. Eles 122 

assinaram dia 30 de maio e mandaram para a Câmara de Projetos no dia 30. Anete Maria 123 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A PGM já disse que tudo que sai 124 

da Junta tem que ser assinado pela maioria dos membros. É posterior á aprovação da Junta, 125 

estava só para assinar o contrato, agora teve um encaminhamento. Priscila Santana, 126 

Parceiros Voluntários: Entendi. Então, assim, de que forma a Câmara de Projetos pode 127 

devolver? A nossa apreciação, considerando todos os históricos, nós devolvemos para que e 128 
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fale com a Junta. A gente aprova, mas devolve para a Junta. Anete Maria Nunes de Oliveira, 129 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: O parecer já está aprovado. Neli Miotto, Bancos 130 

Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos pensar, então, nisso. Como que a plenária se 131 

posiciona? Quem é favorável ao parecer da Junta, que se encaminhe para a execução, desde 132 

que a entidade reformule e retome os 6%... Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 133 

Espírita Maria de Nazaré: Não, mas já está aprovado. Sônia Vieira, Secretaria Municipal 134 

da Fazenda – SMF: Então, a câmara vai responder ao Leandro de que devolvemos, uma vez 135 

que já foi aprovado. Não cabe mais para nós. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 136 

Sul: Então, devolvemos. Essa é uma discussão com o Leandro. Vamos para o próximo item 137 

de pauta. 138 

- INFORME: DELEGADA ANA CARUSO, DELEGACIA DO IDOSO. 139 

O próximo item de pauta é a conversa que nós tivemos na quinta-feira passada com a 140 

Delegada Ana Caruso, da Delegacia do Idoso, que esteve conosco, ela e um inspetor que 141 

trabalha com ela. Estiveram aqui na quinta-feira conversando um pouco sobre a questão das 142 

denúncias que a delegacia recebe, muitas. Eu fiquei muito preocupada com os números que 143 

eles nos disseram. A Delegada nos disse que chega em média de 20 a 25 denúncias por dia 144 

contra a pessoa idosa. Isso só em Porto Alegre. Então, assim, se formos pensar que é só na 145 

Cidade de Porto Alegre é um número muito grande, que sejam 20 denúncias por dia. Anete 146 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Quantas será que tem 147 

contra a mulher, na Delegacia da Mulher por dia, para a gente comparar. Neli Miotto, Bancos 148 

Sociais do Rio Grande do Sul: Não sei. Outra preocupação que ela trás é qhoje ela tem uma 149 

equipe de dois investigados, dois inspetores, ela e mais um plantonista. Então, são seis 150 

pessoas que atuam na delegacia. Claro, tem o administrativo ali, mas quem avalia essas 151 

denúncias são quatro pessoas. Isso é um número muito pequeno de pessoal para dar conta de 152 

tudo isso, principalmente quando precisa visitar, investigar, quando precisa verificar se aquela 153 

denúncia é verdadeira ou não. Por exemplo, quando é denúncia de violência financeira, que é 154 

um golpe, isso demanda muito tempo. Então, isso nos deixou bastante preocupados. Qual o 155 

encaminhamento que a gente deixou nisso? Que ela iria verificar de agora em diante quais as 156 

denúncias que o Comui poderia auxiliar na resolução. Por exemplo, denúncia de maus tratos 157 

em ILPI, isso é uma coisa que o Comui pode ir lá visitar. Então, que a gente possa também 158 

fazer patê desse processo de verificação dessas denúncias. O Comui verificando que existe 159 

maus tratos na ILPI, aí sim a delegacia ou o Ministério Público vai lá e faz a fiscalização e a 160 
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autuação daquela ILPI. Então, esse é o nosso combinado com ela. Eu não recebi nenhuma 161 

denúncia dela desde quinta-feira. Então, a gente está aguardando para ver coordenação isso 162 

vai vir. Veio alguma coisa para o e-mail do Comui? Não? Então, possivelmente, ela não tenha 163 

nos encaminhado nenhum tipo de denúncia ainda. Então, esse foi um dos encaminhamentos, a 164 

Delegada se mostrou bastante solícita e até se colocou à disposição se o Comui precisar que 165 

ela venha conversar com os Conselheiros. Ela me pareceu ser uma pessoa bem empenhada em 166 

querer resolver as questões, apesar de, como ela disse, da carência de pessoal. E aí eu lembrei 167 

de um vídeo que rodou no nosso grupo, do Prefeito dizendo que abriria várias delegacias do 168 

idoso em Porto Alegre. Então, a gente quer saber onde estão essas delegacias. Sônia Vieira, 169 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas a delegacia não é do Prefeito. Neli Miotto, 170 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas ele disse. A gente sabe, Sônia, que quem abre as 171 

delegacias, quem designa os profissionais é o Governo do Estado. Também sabemos que se o 172 

Prefeito quiser botar uma delegacia na zona sul, no Centro e zona norte, ele vai e cobra do 173 

Governador. Então, ele tem esse poder também. Então, é importante, já que ele se pronunciou 174 

e foi a fala dele, que ia abrir várias delegacias, cabe também as entidades fazerem esses 175 

questionamento ao Prefeito. Então, isso foi a reunião com a delegada Ana. O próximo item, 176 

então, da paute é a Feira do Livro. 177 

- INFORMES: FEIRA DO LIVRO. 178 

Então, dia 27 de outubro inicia a Feira do Livro de Porto Alegre e nós fomos procurados pela 179 

coordenação da Feira perguntando se o Comui queria um espaço dentro da feira do Livro de 180 

Porto Alegre. Então, eu disse que sim, mas a gente não sabia exatamente o que se fazer nesse 181 

espaço. Então, na última Executiva se ponderou que seria bacana que fosse em um sábado e 182 

que fosse dentro do mês de outubro, por ser o mês de comemoração da pessoa idosa. Então, 183 

como a Feira inicia dia 27 de outubro, dia 28 é o primeiro sábado da Feira do Livro. Nós 184 

temos agendado o horário das 10 ao meio dia. Para quem conhece a Feira do Livro de Porto 185 

Alegre, nós teremos o Teatro Carlos Urbin, que é um teatro, uma lona que tem arquibancadas 186 

e que tem um palco, mas que é aberto, é na rua, é de acesso público, não é dentro de nenhum 187 

local, é só embaixo deu ma lona no meio da praça. Nós temos 2 horas de programação a 188 

desenvolver dentro da Feira e que nós teremos que pensar que tipos de atividades o Comui 189 

gostaria de levar para a Feira do Livro de Porto Alegre nesse dia e nesses horários, dia 28 de 190 

outubro, das 10 ao meio dia. Alguma proposta? Alguma coisa que vocês considerem 191 

importante? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nós 192 
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temos que pensar. A Câmara de Comunicação pode pensar. Nós também podemos pensar em 193 

algumas coisas de serviços, de ter algum tipo de sensibilização, o pessoal da Saúde que está 194 

aqui. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: O espaço não 195 

é muito grande, é mais para uma palestra, algo assim. Raquel Souza Pereira, Instituto 196 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Sobre autocuidado é importante, o idosos 197 

deixa de ter o seu autocuidado, é um assunto bem pertinente para a gente trabalhar. Neli 198 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos pensar.  [Falas 199 

concomitantes]. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu acho que as 200 

ideias a gente manda para a Câmara de Comunicação avaliar, eles fazem o filtro. Neli Miotto, 201 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O espaço é para 300 pessoas. Priscila Santana, 202 

Parceiros Voluntários: Antes de a gente sair pensando em várias sugestões, essas sugestões 203 

para o dia 28 envolvem custo ou não? A gente vai ter algum recurso disponível para poder 204 

desenvolver atividades? Isso é um ponto de partida. O que a Sônia disse é importante, seria 205 

bom a gente centralizar essas sugestões no coordenador da Câmara de Comunicação para 206 

trabalhar e depois trazer montado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É 207 

isso, a Lisi está anotando e depois eles vão montar uma programação. Também lembrar que o 208 

espaço é gratuito, não temos recursos financeiro. Pelo menos temos dois banners, temos 209 

Estatutos do Idoso, não é um número grande, mas dá. Anete Maria Nunes de Oliveira, 210 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Como é a Feira do Livro de Porto Alegre seria 211 

importante a gente montar uma banquinha e fazer a distribuição do Estatuto, do Bê-À-Bá. 212 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, então, seria isso sobre a Feira do 213 

Livro de Porto Alegre. Ok? Bom, sobre a Resolução nº 180 a gente não conseguiu sentar e 214 

nem vai ser na próxima. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 215 

Nazaré: Mas eu posso comentar depois.  216 

- RECURSOS NÃO UTILIZADOS NOS EDITAIS. 217 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Vamos agora falar dos recursos não 218 

utilizados nos Editais 1 e 2, que nem todas as instituições que a gente planejava foram 219 

habilitadas por diversos motivos. Existe uma sobra de recursos dos editais que vai totalizar 220 

em torno de 2 milhões. Eu só estou trazendo um histórico mais amplo. Do Edital 1 prevê que 221 

os recursos não utilizados para as vagas serão devolvidos ao fundo livre do Comui. No Edital 222 

2 existe que os recursos seriam redistribuídos, a exemplo que foi feito, mas sobrou mais um 223 

pouco de recurso ainda. Nós não temos previsto no edital uma segunda redistribuição de 224 
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recursos. Então, esses recursos também voltariam para o fundo de reserva. A gente fez um 225 

levantamento dos materiais que o Comui necessita hoje, das necessidades do Comui e a 226 

minha proposta inicial era que ao invés de devolver tudo para o Fundo a gente devolvesse 227 

aquilo que o Comui não iria usar para as ações do Comui. O Leandro me disse que seria mais 228 

fácil devolver tudo para o fundo e o pleno aprovar uma resolução dizendo que o Comui iria 229 

usar valor “x” para impressão de cartilhadas, de estatutos, banners, material para a feira, pasta, 230 

sacolas para a conferência e por aí vai. E mediante os processos que nós recebemos nós vimos 231 

a necessidade de termos capacitações, que estão estourando na nossa trajetória aqui, que a 232 

gente precisa realizar, onde nós vamos passar o dia ensinando, elaborando com cada um. 233 

Então, a gente precisa prever um café, materiais, porque a Secretaria hoje não tem condições 234 

de bancar nem o café. Eu fiz um levantamento, olhem. É a impressão de 8 mil cartilhas da Bê-235 

À-Bá, 8 mil estatutos, 8 mil unidades daquele livro falando sobre as plantas medicinais, 236 

cartilhas, folders sobre violência e mais 8 mil unidades da cartilha do TJ, que a Dra Geneci se 237 

prontificou a elaborar uma cartilha só sobre violência financeira. Então, é uma tiragem de 8 238 

mil unidades de cada um dos 5 itens. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 239 

Maria de Nazaré:Tem um que eu comentei, que está no grupo das denúncias, onde a gente 240 

vai fazer outra cartilha bem prática, sobre o que fazer em cada caso. Foi comentado que seria 241 

solicitado apoio do Comui para as impressões. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 242 

do Sul: Então, eu vou colocar que são 6 itens e tomar como base o mesmo cálculo. Também 243 

teremos o aluguel de um lugar para guardar esse material, porque tem isso, na Secretaria não 244 

tem espaço. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Vamos ser práticos, 245 

qual o valo total a reprogramar? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O 246 

valor total das impressões soma R$ 122.090,00. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da 247 

Fazenda – SMF: Não vou entrar no pormenor, do valor total, quanto foi pensado em ficar 248 

para o Comui? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: R$ 240.270,00. Sônia 249 

Castro (Titular), Gabinete do Prefeito – GP: E vai estar o coffee, tudo? Neli Miotto, 250 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Desde o ajudante, coffee, combustível, as pastas, 251 

serviços de conferência e mais as placas para a gente botar nas OSCs, as placas que a gente 252 

tanto fala. [Falas concomitantes]. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 253 

Maria de Nazaré: Da outra vez a gente fez uma parceria com o Banco de Alimentos. Neli 254 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O Leandro sugeriu que isso realmente ocorra 255 

por conta do prazo. Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: A Parceiros 256 
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tem oficinas de capacitações, de repente a gente pode ir vendo. Não vai ser executado tudo 257 

agora. Entendeu? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu entendi o que tu 258 

queres dizer. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A 259 

Neli fez uma base de valores que a gente tem a aprovar aqui. O que nós temos que aprovar é 260 

uma resolução que diga que o valor “x” de sobra do Edital 2 vai para tal e a sobra para o 261 

Fundo do Idoso. é só uma resolução que diga isso, para a gente poder encaminhar o projeto. 262 

Vamos aprovar 300 mil, redondo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas 263 

com 260 mil já contempla tudo. Obviamente, o que não usar é devolvido. Bom, vocês querem 264 

colocar um valor de 300 mil em resolução e depois vai se gastando para a conferência? Por 265 

que eu falo isso? Em dezembro nós teremos eleição do Comui, ano que vem não serei eu que 266 

estarei a frente. Então, é importante que se tenha esse valor pensado para a conferência para 267 

não ter atropelos para quem for assumir. Se estiver reservado fica mais fácil. [Falas 268 

concomitantes]. Terão 24 meses para utilizar. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do 269 

Campo da Tuca – ACCAT: Eu acho que quanto menos a gente utilizar do fundo melhor, 270 

porque esse valor é das instituições, quanto mais parcerias a gente conseguir melhor. Neli 271 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obviamente que sim. Lisiane Gomes, 272 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: A gente tem que correr atrás, 273 

procurar. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: 274 

Mas se o Comui não usar para as OSCs vai ficar onde? É um valor que volta aos idosos. 275 

Sônia Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Ok, pode ter 200, 300 mil, mas 276 

que se contrate uma organização especializada em conferências, para que faça tudo isso, bem 277 

transparente, ver o que pode ser licitado, em dezembro já encaminha o pedido para contratar, 278 

em março está pronto e a gente toca. [Falas concomitantes]. Neli Miotto, Bancos Sociais do 279 

Rio Grande do Sul: Esse dinheiro não é das OSCs, é dos 5% que fica retirado, já é um valor 280 

do Fundo. Só para deixar claro. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 281 

de Nazaré: Sobre a conferência não vai ser decidido agora, é um valor que vai ficar 282 

reservado, porque realmente é toda uma organização. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 283 

Grande do Sul: Então, na próxima plenária eu vou apresentar o orçamento das impressões, 284 

logística de entrega, combustível, locação. Isso a gente traz na próxima penaria. A conferência 285 

a Câmara de Comunicação vai ter que pensar um pouquinho sobre isso, aí sim nós emitirmos 286 

uma resolução para que se faça o processo da conferência para que a gente se organize em 287 

relação aos materiais. Então, vamos andar com processos separados. Anete Maria Nunes de 288 
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Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, mas já soma. Neli Miotto, Bancos 289 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu prefiro deixar para a próxima. Anete Maria Nunes de 290 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que nós temos que aprovar o valor 291 

de uma instituição, que foram três desabilitadas, nós pegamos o valor de uma, que é R$ 292 

241.920,00 e destinamos. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Eu achei bem 293 

proporcional, uma para a conferência, outra para projetos e outra fica no fundo. Neli Miotto, 294 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Enfim, vocês concordam em aprovar o valor de uma 295 

das instituições para a impressão de materiais do Comui, material gráfico e banners? Anete 296 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Assim, impressões, 297 

armazenamento e distribuição, porque nós temos custos com isso também. Neli Miotto, 298 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, então, seria isso. Nós trazemos para a semana 299 

que vem. Mais alguma questão? Ok?  300 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 301 

Idoso, às 16h15min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 302 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  303 


